

Fecha: 05-02-2026

Medio: El Sur

Supl.: El Sur

Tipo: Noticia general

Título: Provincia del Biobío: recientes accidentes alertan sobre riesgos en actividades en ríos

Pág. : 6

Cm2: 731,3

VPE: \$ 1.758.843

Tiraje:

Lectoría:

Favorabilidad:

10.000

30.000

 No Definida

**Se iniciaron dos operativos de búsqueda este fin de semana**

# Provincia del Biobío: recientes accidentes alertan sobre riesgos en actividades en ríos

Pese a la preparación de personas que administran campings o balnearios habilitados, se han identificado conductas de riesgo por parte de veraneantes y desconocimiento en actividades recreativas.

Por Karlyng Silva Leal  
karlyng.silva@diarioelsur.cl

**E**n medio de la temporada de verano, se han registrado un número significativo de accidentes en los ríos y lagunas de la provincia del Biobío. Los delegados provinciales de las autoridades competentes están trabajando para concientizar a los turistas acerca de las medidas de seguridad y las conductas que deben evitarse para evitar estos incidentes.

A diferencia de las provincias de Concepción y Arauco, en Biobío los principales balnearios se encuentran en ríos, por lo que el delegado provincial Javier Fuchslocher comentó que el llamado a los turistas siempre será asistir a los balnearios reconocidos por Sernatur, pero también a actuar con cuidado, sobre todo ante los recientes accidentes que tuvieron lugar el fin de semana en San Rosendo y Mulchén, donde dos personas desaparecieron en el río Biobío, siendo una de ellas encontradas sin vida.

"Sabemos que hay otros atractivos turísticos en la provincia que no necesariamente están relacionados con la práctica del baño o el camping, como el caso de la pesca. Particularmente el río Biobío tiene zonas complejas, con niveles de agua que pueden pasar de un bajo nivel a un pozo de gran profundidad. Esta variación en el río es lo que ha provocado accidentes últimamente", explicó el delegado.



En Hualpén se realizó la última búsqueda de la Armada en el mar.

## ACTIVIDADES EN RÍOS

En las últimas semanas en la Provincia del Biobío se desplegaron operativos de búsqueda, uno de ellos aún en curso. Al respecto, Fuchslocher dijo que "nuestro llamado siempre ha sido a que prefieran aquellos campings que están certificados, cuentan con salvavidas, tienen todos los servicios de higiene y de primeros auxilios ante cualquier situación, pero también a tener cuidado con el río, particularmente de aquellas personas que vienen de afuera de la provincia, que no conocen el río, su comportamiento y que suelen ser los más propensos a este tipo de accidentes".

Al cierre de esta edición todo tipo de movimientos de lanchas para cruce del río estaban suspendidos por el extravío de un hombre de 70 años, quien se habría lanzado al río en el sector balsea-

dero de San Rosendo, donde están desplegadas unidades subacuáticas de Geresa, Gope, Ejército y la PDI, con un foco de trabajo en las riberas nortes y sur del río.

El mismo sábado dos hombres que estaban pescando en los sectores Munilque y Bureo cayeron al río Biobío cuando el bote que usaban volcó en medio del afluente. Uno de los hombres logró salir, sin embargo el otro no, por lo que se inició un operativo de búsqueda que culminó este lunes, con el hallazgo del cuerpo del pescador oriundo de Angol. Debido a la corriente, la víctima se encontraba en uno de los brazos del río Biobío frente al mirador de Negrete.

Fue en Año Nuevo cuando un joven de 22 años falleció ahogado en el río Laja mientras acampaba con su familia en un camping del sector y aunque no se han re-



En el sector balseadero de San Rosendo se mantiene la búsqueda de un hombre de 70 años.

petido resultados fatales, el delegado Fuchslocher agregó que "hemos detectado conductas de irresponsabilidad justamente en los Saltos del Laja, donde hemos visto imágenes tomadas por los propios turistas donde la zona tiene una capa arcillosa que hace muy resbaladizo el sector más cercano a la cascada; también se hizo pública una imagen de una pareja que cruzaba con un bebé en brazos en una zona altamente resbalosa y obviamente son condiciones que pueden generar riesgo".

## PLAYAS Y LAGOS

El pasado 25 de enero, la Policía Marítima junto al Geresa de Bomberos iniciaron un despliegue para dar con el paradero de un recolector que habría sido arrastrado por el mare en el sector Mirador Playa Los Burros en Hualpén. Lamentablemente, tras varias horas de trabajo, la Armada confirmó que el cuerpo del sujeto fue encontrado sin vida.

En el caso de la Provincia de Arauco, las 3 playas habilitadas se

concentran en la comuna de Arauco, siendo el único incidente reciente en una playa no habilitada de Lebu. Allí Carabineros fue alertado sobre dos personas que habían sido arrastradas por el mar hacia los roqueríos, siendo uno de los funcionarios policiales el que ingresó al mar, logrando rescatar a la mujer y su hijo de 8 años, resultando con lesiones de carácter leve.

Por otra parte, en la provincia son los lagos Lanalhue y Lleu Lleu los que reciben una gran cantidad de veraneantes, sobre todo en campings y cabañas. Al respecto, el delegado provincial Humberto Toro explicó que hasta la fecha no se han registrado situaciones de riesgo ni en lagos ni en playas autorizadas, siendo esto resultado también de un proceso de capacitación a quienes ad-

ministran los ingresos al área.

"La Armada ha estado constantemente presente, por parte de la Gobernación Marítima se capacitó y preparó a las personas que tienen campings cercanos a los lagos", dijo Toro, agregando que además de Arauco que tiene una playa de gran extensión, Quidico ha sido foco de visitantes por la disciplina del surf.

En el caso de la Provincia del Biobío que tiene en su territorio cordillerano diferentes lagunas en donde se desarrollan actividades al aire libre, el delegado Fuchslocher destacó que no se han registrado emergencias, sin embargo también valoró instancias de ordenamiento como el manejo que se está desarrollando en Laguna Caicura, con un control de turistas y mantener condiciones mínimas.